

Procès-verbal du Conseil d'école du 1er trimestre (16/11/2023)

du RPI Pérignat-Es-Allier et Saint-Bonnet

PARTICIPANTS présents		Excusés
Président du conseil	M. Darfeuille	
Représentants des municipalités	Mme Bonhomme Mme Vinatier	M. Buche
Représentants des parents d'élèves	Mme Jouniaux, Mme Touidjine (maternelle) Mme Bertrand, Mme Bernard, Mme Enès, Mr Dostrevis (élémentaire)	Mme Garcia-Laurent
Equipe éducative	Mr Darfeuille, Mme Oustinoff Mme Bayon, Mme Maillard, Mme Mougel, Mme Reversat	
ATSEM	Mme Araujo, Mme Lefoulon	
DDEN	M. Pays	
Mme l'Inspectrice		Mme Romeuf

Secrétaire de séance : Mme Oustinoff

Hommage à Samuel Paty et Dominique Bernard

Résultats des élections et réunion des conseils

1. Elections :

Les élections des représentants des parents d'élèves ont eu lieu le 12 octobre 2023.

Ecole Guillaume Cizeron

Le taux de participation s'élève à 74,10 % soit 2,8 % de plus que l'an passé.

Les parents élus sont : Mme Jouniaux et Mme Monteiro, titulaires, Mme Touidjine suppléante.

Ecole du Pré de l'eau

Les taux de participation s'élèvent à 72.39 % soit une baisse de 13%.

Les parents élus sont : Mme Bertrand, Mme Bernard, Mme Enès et Mme Garcia-Laurent comme titulaires et M Dostrevis et Mme Royet comme suppléants.

Merci aux parents volontaires et à tous les votants.

2. Réunion des Conseils :

Réunion des Conseils : adopté à l'unanimité.

Règlements intérieurs des écoles

- Règlement intérieur école Guillaume Cizeron :

Pas de changement, à part au sujet des sorties scolaires. Une nouvelle circulaire oblige les écoles maternelles à avoir un taux d'encadrement plus élevé (1 adulte pour 8) pour les sorties de proximité.

- Règlement intérieur école du Pré de l'eau :

Cette circulaire ne s'applique pas pour l'école élémentaire.

Les règlements intérieurs seront sur le site de l'école élémentaire.

Vote du règlement intérieur :

Règlement intérieur école Guillaume CIZERON : adopté à l'unanimité

Règlement intérieur Pérignat : adopté à l'unanimité

Rentrée 2023/2024

1. Effectifs et répartition :

Ecole Maternelle Guillaume Cizeron.

Comme prévu, 44 élèves sont inscrits cette année, répartis sur 2 classes :

Mme Oustinoff : PS (8) GS (14) = 22

Mr Darfeuille : PS (7) MS (15) = 22

Les enseignants remercient la Municipalité de Saint Bonnet d'avoir offert une collation aux parents, le jour de la rentrée, merci également pour la présence des 2 maires ce jour- là.
La rentrée s'est faite en musique dans une cour décorée.

Mme Oustinoff travaille cette année à 80 %, elle est ainsi suppléée chaque vendredi par Mme Soulier.

Mr Darfeuille bénéficiant de 12 jours de décharge sur l'année est remplacée par Mme Oustinoff et Mme Delair.

Ecole du Pré de l'eau

		<i>Effectifs</i>
CP/CE1	Mmes Bayon et Soulier (lundi)	13 CP + 8 CE1 = 21
CP/CE1	Mme Reversat	12 CP + 9 CE1 = 21
CE2/CM1	Mme Mougel	19 CE2 + 7 CM1 = 26
CM1/CM2	Mme Maillard	8 CM1 + 19 CM2 = 27
TOTAL		95 élèves

Départ prévu d'un élève en janvier en CE2.

2. Présentation du RASED :

Mr Zaremba (maitre ADP)/ Mme Chataignon (maitre ADR) et Mme Loissier (psychologue).

Bilan financier de la coopérative scolaire

Bilan financier au 31/08/2023

Ecole Guillaume Cizeron

Le solde de l'OCCE s'élevait à la somme de 9065,03 €.

Attention, ce solde ne tient pas compte du paiement définitif de la classe de Mer, du bus et du photographe. Ainsi, au 31/10 nous sommes à 308,59 euros.

L'an passé 1770 euros avaient été versés par Enfa'rando à l'école à la rentrée contre 950 cette année. Les parents d'élèves ont versé 745 euros de dons au profit de l'OCCE contre 1220 l'an passé.

2990 euros avaient ainsi été reversés à l'école l'an passé pour la rentrée, 1695 cette année. Soit 1295 euros de moins pour la rentrée 2024.

Chaque année, les Municipalités versaient une somme par école et par enfant durant les vacances d'été, cette année en novembre, les 2 écoles n'ont pas reçu ce don.

Est-ce une volonté Municipale ou un retard sur le versement ? → *En raison de l'absence de la gestionnaire, du retard a été pris, mais cette subvention devrait être versée prochainement. Les enseignants remercient les Municipalités.*

Question Mme Jouniaux : tous les chèque classe découverte ont-ils été encaissés ? → *1 chèque de la classe de mer n'a pas été encaissé.*

Ecole du Pré de l'eau

Au 31/08/2023 : solde de 8 837,91€

Dons des parents : 795€

Dons de Enfa'randole : 2 050€

Subvention de la municipalité (15.50€/enfant) : non versé actuellement

L'équipe enseignante remercie les bénévoles d'Enfa'randole qui multiplient les actions pour continuer d'aider les écoles. Malheureusement, il semble que les bénévoles désormais se font rares et que les associations sont en sursis. Elle remercie également aux municipalités.

Activités éducatives et manifestations

Ecole Guillaume Cizeron

La réunion de rentrée a eu lieu début septembre, les parents des 2 classes ont été reçus par les enseignants dans leur classe respective afin d'expliquer le fonctionnement de la classe et les différents projets.

. **Le 11 novembre** : Compte tenu des nouvelles dispositions relatives aux sorties de proximité, l'école maternelle doit désormais avoir un taux d'encadrement égal à celui d'une sortie normale. Il n'est donc plus possible d'organiser une sortie de proximité seulement avec le personnel de l'école. Il faut désormais prévoir à l'avance la présence de parents accompagnateurs. Les classes n'ont donc pas pu se rendre la veille du 11 novembre au monument aux morts de la commune.

. Période 1 :

Dans la classe de Mr Darfeuille, travail avec une remplaçante autour du thème de la rentrée et de l'automne.

Idem dans la classe de Mme Oustinoff autour d'un album.

Période 2 :

Les 2 classes travaillent sur le thème de la découverte de Paris afin d'amener les enfants à s'emparer du thème des Jeux Olympiques.

. **Noël** : Le Père Noël viendra à l'école pour féliciter les élèves et apporter un cadeau collectif (jeu de cour) financé par l'association Enfa'randole si acceptation de la Municipalité de Saint Bonnet. Un grand goûter et une boum sous un préau décoré clôturera cette période.

. **Bibliothèque** : Un mercredi par mois, les élèves se rendaient à la bibliothèque municipale afin d'emprunter des livres pour la classe et d'écouter une histoire racontée par une bénévole de la commune. Mme Ferreira ayant déménagée, est-il possible de savoir si cette action sera reconduite cette année ? → *La commune est à la recherche d'un bénévole pour la bibliothèque.*

. **Projet Restos du cœur** : Il aura lieu lors de la 3ème période. Les restos du Cœur ont besoin cette année de cette collecte, les bénéficiaires compte-tenu de la crise étant de plus en plus nombreux malheureusement.

. L'école maternelle pour un retour à la semaine de 4 jours :

Un nouveau PEDT sera sans doute présenté par les Municipalités, à l'issue de l'actuel.

Les enseignants de maternelle reviennent sur les causes qui les poussent à revenir à ce retour :

- 90 % des communes en France sont à 4 jours, près de 90 % dans le Puy de Dôme.

- Les enseignants de l'école maternelle continuent de revendiquer cette demande. Ils rappellent qu'ils sont au quotidien auprès des élèves et que la fatigue est perceptible.
- De plus, compte tenu de l'organisation actuelle, les élèves de PS section retournent à l'école l'après-midi, seulement pour faire la sieste.

Les PS sont la plupart du temps réveillés par l'Atsem à 15h15/20. A leur lever, ils n'ont que quelques minutes pour venir s'habiller et à peine profiter d'une histoire.

En cas de classe à 4 jours, les élèves pourraient dormir plus longtemps, bénéficieraient d'un lever échelonné, et après une récréation l'après-midi, pourraient revoir des notions abordées le matin.

- Les enseignants regrettent ce non-retour à un cadre national de gestion des personnels.

Les enseignants souhaiteraient pouvoir bénéficier de formation le mercredi matin sans avoir à s'inquiéter de la présence ou non d'un remplaçant.

Enfin, les enseignants expliquent que de source syndicale, les subventions gouvernementales aux Municipalités qui maintiendraient la semaine de 4 jours et demi devraient être réduites et supprimées...

Mme Vinatier élue de Pérignat explique que :

Le PEDT se termine en août 2025. Il va y avoir des modifications au niveau des subventions de la CAF. Les mairies qui n'avaient pas de Centre de Loisirs perdaient de l'argent avec les TAP. Ce n'est pas le cas de Pérignat et St Bonnet. Si on revenait à 4 jours, le plan mercredi ne compenserait pas (moins financé, pas d'heures créées).

Ecole du Pré de l'eau :

- CP/CE1
 - ✓ **Evaluations nationales** passées entre le 11 et 22 septembre avec rendu individuel aux parents en octobre.
 - ✓ **Interventions de Justine MICHAUD** (chargée de missions à la Fédération Départementale des chasseurs du Puy de Dôme) le jeudi 16/11 et le vendredi 17/11 sur les haies, leurs rôles, les chaînes alimentaires, les traces laissées par les animaux. Les élèves feront des plantations de haies le jeudi 11/01.
 - ✓ **Cycle piscine qui commence le lundi 27/11** pour les 2 classes de CP/CE1.
- CE2/CM1 – CM1/CM2 :
 - ✓ **Ateliers du Pays d'Art et d'Histoire** à Billom le jeudi 12/10. Les CE2 ont travaillé sur l'architecture médiévale et ont participé à un atelier de peintures murales (observation de peintures murales, peintures sur papier avec les techniques du Moyen-Age). Les CM1 et CM2 ont participé à un atelier sur la Grande Guerre (monuments aux morts) et sur le Street Art. Interventions financées par l'OCCE, le bus par la mairie.
 - ✓ Projet musique pour les CE2 CM1 et CM2 avec Jean François De Groote financé par Billom Communauté.
- CM1 : évaluations nationales passées entre le 11 et 22 septembre.
- CM2 : Fresque du climat le vendredi 20/10 pour les CM1/CM2. Sensibilisation sur le réchauffement climatique (causes et conséquences) par le biais d'ateliers ludiques.
- CM1/CM2 : participation d'une vingtaine d'élèves à la cérémonie du 11 novembre avec une lecture de poèmes sur la paix.

- Pour toute l'école :
 - ✓ **Ecopolys** à l'éco-Pôle le vendredi 08/09. Participation à différents ateliers en fonction des classes (l'astronomie, les abeilles, la ferme, police de l'environnement, Land Art...).
 - ✓ **Cycle rugby** (6 séances par classe) avec Quentin Choupot du club de rugby de Cournon. Le cycle s'est terminé par une rencontre interclasse entre les CE2, CM1 et CM2.
 - ✓ **Journée Non au harcèlement le 9/11** : cette journée a été l'occasion de faire un travail spécifique sur le harcèlement avec les élèves des différentes classes : travail à partir d'un conte, d'une vidéo des Petits Citoyens, de débats, d'une vidéo « Un jour une actu », participation à une émission en direct le 17/11... Passation d'un questionnaire à partir des CE2 pour évaluer le ressenti des élèves sur le climat scolaire et organiser des actions pédagogiques.

Questions des parents :

- ✓ **Les conseils de coopération ont-ils été étendus à toutes les classes ?** → *Le conseil d'élèves a été étendu pour la classe de CE2/CM1 (une fois par semaine). Il le sera dans les classes de CP/CE1 un peu plus tard dans l'année de façon adaptée (2^{ème} trimestre). Toutes les classes ont travaillé sur les messages clairs.*

Ecoles RPI :

Les 2 écoles du RPI travaillent sur leur prochain projet d'école (2024-2027). Elles ont été choisies pour une évaluation d'école qui aura lieu début 2024 par un Inspecteur de l'Allier. Les parents devraient recevoir un questionnaire à remplir sur Internet s'ils le souhaitent.

Cette évaluation doit permettre de faire émerger les caractéristiques des écoles, analyser leurs décisions et actions, leur fonctionnement, les résultats des élèves et la qualité de leur suivi, valoriser l'investissement des équipes et dégager des pistes d'actions. Elle sera le point d'appui pour rédiger le projet d'école.

Les enseignants des 2 écoles tiennent à remercier les parents qui se rendent disponibles pour les accompagner aux sorties scolaires. Sans eux, les sorties ne seraient pas possibles.

Sécurité / travaux / questions à compétences municipales

1. Sécurité.

- **Un exercice évacuation-incendie** a eu lieu le 16/11 à la maternelle et le 02/10 à l'élémentaire. Tout s'est bien passé.
- **Le plan Vigipirate au niveau urgence attentat**
- **Mise à jour du PPMS**

1. Aménagements et travaux réalisés

Ecole Guillaume Ciceron

- Les extérieurs de la cour ont été repeints. L'équipe enseignante remercie la Municipalité mais regrette n'avoir pas été informée de ces travaux. Peut-être aurait-il été souhaitable de mettre un peu plus de couleurs pour une école maternelle ?
- La boîte aux lettres a été changée.

Remerciements à la mairie et à Sylvain pour tous ces travaux.

Ecole du Pré de l'eau :

- Réparations diverses : installation d'un caisson autour de l'extracteur d'air, changement de néons, réparation de la porte du bâtiment, réparation d'un rideau de classe...
- Installation des ordinateurs par Mme Vinatier que les enseignantes remercient pour son aide.

Remerciements à la mairie et aux employés municipaux pour l'entretien régulier et tous les travaux et réparations effectués.

2. Demandes

Ecole Guillaume Cizeron

- Consolidation du bois entourant les carrés au jardin. Demande formulée l'an passée. D'après l'employé communal, il est difficile d'envisager une consolidation compte tenu de l'état du bois.

Attention mise à jour de l'école E3D (développement durable).

- Qu'en est-il des réparations de la fuite dans le couloir ? → *Les réparations ont été faites. A vérifier*
 - Remettre du sable dans le bac, utilisé pour sabler les portails.
 - Rafraîchissement de la peinture sous le préau et dans les classes. Il n'a pas été engagé, la Municipalité ayant décidé de rafraîchir l'extérieur.
 - Réparation des rideaux dans la classe de Mr Darfeuille.
 - Problème de l'eau qui stagne dans la cour après les averses.
 - L'éclairage du couloir devant la porte de Mme Oustinoff ne fonctionne plus.
 - De nombreux néons sont fatigués et clignotent dans la classe de Mr Darfeuille.
 - Serait-il possible d'expliquer le fonctionnement du chauffage de la classe de Mme Oustinoff, on ne sait pas le régler ?
 - Les radiateurs du préau sont neufs et consomment moins que les « grilles pains » de la classe de Mr Darfeuille. Pourquoi ne pas les inverser puisque les radiateurs initialement prévus n'ont jamais été livrés ? → *Madame Bonhomme élue de Saint Bonnet explique, que la Municipalité n'avait pas envisagé cette éventualité.*
 - Régler la douche car il n'y a pas de pression, on ne peut pas laver les enfants.
- Les différentes demandes ont été notées.

Ecole du Pré de l'eau :

- Beaucoup de plantes ont disparu cet été avec la chaleur. Est-il possible de faire des plantations d'automne et d'aménager autour de la mare pour continuer le projet plantation ? → *Projet de la municipalité pour replanter au printemps prochain.*
- Est-il possible d'installer un récupérateur d'eau pour l'arrosage sur le bâtiment A ? → *La municipalité est favorable et va étudier ce qu'il est possible de faire. Prévoir un roulement pour arroser l'été.*

Question des parents :

Où en sommes-nous des problèmes de grosses chaleurs dans les classes de Mme Mougel et Mme Maillard ? Commande de stores ban, efficacité des extracteurs d'air... ? Une pose de climatisation ne serait-elle pas envisageable ?

→ *Des voiles d'ombrage ont été installés côté est, un store est prévu côté ouest. Le problème de bruit de l'extracteur d'air a été résolu par la fabrication d'un caisson isolant.*

3. Périscolaire

Question des parents :

La constitution des différentes commissions pour le PEDT est-elle achevée ? → *Les commissions alimentations et des usagers ont eu lieu. Elles ont été présentées au Copil. Elles se poursuivent. Des parents y sont présents. Mme Vinatier précise que les parents peuvent envoyer à la mairie les thèmes qu'ils voudraient voir traiter. Les parents informent la Municipalité qu'ils ne reçoivent pas les informations liées à ces commissions.*

Date du prochain CE : Jeudi 8/02/23

La séance est levée à 20 h15

Signature du président
Thierry Darfeuille

Signature de la secrétaire
Martine Oustinoff